
 

 

Liebe Ensdorferinnen, 

liebe Ensdorfer, 

 

 

Verkehrssituation ab Kreisel „Am Schwalbacher Berg“ Richtung Bous 
 

Bauausschuss und Gemeinderat haben sich in ihren letzten Sitzungen erneut mit dem 
Thema der Verkehrsberuhigung entlang der Provinzialstraße befasst. Speziell im Umfeld 

der dortigen Bäckerei sind wild parkende Fahrzeuge und zugeparkte Einfahrten sowohl 
für die Anwohner als auch für die Fahrradfahrer, die den belegten Schutzstreifen 
verlassen müssen, ein Ärgernis. Nach kontroversen Diskussionen hat der Gemeinderat 

einem Antrag der CDU-Fraktion mehrheitlich zugestimmt. Als Ergebnis wird nun 
probeweise der Fahrradschutzstreifen ab Kreisel Schwalbacher Berg bis zur Einfahrt 

Güterbahnhofstraße abgeklebt und am Kreisverkehrsplatz ein Umleitungsschild durch 
die Nussgartenstraße für Radfahrer angebracht. Ein von der Verwaltung eingeholtes 
Verkehrsgutachten hatte diese Testphase empfohlen.  

Nach der Probephase werden die gemachten Erfahrungen ausgewertet und die 
Gesamtsituation noch einmal betrachtet. 

 

 

Zukunftsstandort Duhamel 
 

Wohnfläche schaffen – ein 
großes Thema nicht nur bei 

uns in Ensdorf. Wir 
benötigen neue 
Baugebiete – diese 

Meinung vertreten sowohl 
Verwaltung als auch 

Gemeinderat. Um die 
planungsrechtlichen 

Voraussetzungen für die 

Entwicklung der Fläche 
„Tagesanlage Duhamel“ zu 

schaffen, hat nun der Rat 
die Verwaltung mit der 

Aufstellung eines Bebauungsplans mit paralleler Teiländerung des 

Flächennutzungsplans beauftragt  
Was bedeutet dieser Beschluss? 

Der Masterplan für die Tagesanlage aus dem Jahr 2016 ist aufgrund von 
flächenfordernden Eigen- und Fremdbedarfen fortzuschreiben und soll als Grundlage für 
den vorliegenden Bebauungsplan dienen. Der weiter zu entwickelnde Masterplan soll 

die Festsetzung eines urbanen Gebietes festschreiben. Dies erfordert die Einbeziehung 
von Wohnentwicklung auf der ehemaligen Bergwerksfläche. Mit der Aufstellung des 

Bebauungsplanes soll die Umsetzung der Vorgaben des fortzuschreibenden 
Masterplanes planungsrechtlich gesichert und städtebauliche Fehlentwicklungen 
vermieden werden.  

Vor 2 Jahren hatte ich mit dem damaligen Regionalbeauftragten Saar der RAG AG,  
Dr. Stefan Hager, einen Letter of intent unterschrieben. Hierin haben sich die RAG und 

die Gemeinde Ensdorf dazu verpflichtet, ihrem jeweiligen Anteil an einer 
kontinuierlichen Weiterentwicklung auf dem Brownfield nachzukommen. Wir haben nun 
in Ausübung unserer Planungshoheit den ersten Schritt hierfür eingeleitet. Bleibt zu 

hoffen, dass sich der Flächeneigentümer oder ein Investor nunmehr der Umsetzung der 
ehrgeizigen Pläne stellen will. 

  



 

 

Brandeinsätze auf dem ehemaligen Kraftwerksgelände 

Feuerwehreinsatz Nummer 3 

  

 

Bei den Rückbauarbeiten ist es vor 2 Wochen erneut zu einem Brand gekommen 

und die Rauchwolken waren von weitem am Himmel zu sehen. Nach Angaben 

unserer freiwilligen Feuerwehr war ein Kondensator in Brand geraten. Bei dem 

vorhergehenden Einsatz hatte sich bei Schweißarbeiten ein Kabelstrang in der 

Entschwefelungsanlage entzündet. Es war bereits schon das 3. Mal innerhalb der 

letzten 3 Monate, dass die Feuerwehrleute auf das Gelände des stillgelegten VSE 

Kraftwerkes ausrücken mussten. Kraftwerksdirektor Dr. Klaus Blug hat sich bei 

dem Wehrführer und seiner Mannschaft bedankt und angekündigt, sich bei der 

gesamten Wehr namens seines Unternehmens erkenntlich zu zeigen.  

An alle Ensdorferinnen und Ensdorfer: 

Jeden Freitag treffen sich die Mitglieder der Feuerwehr um 18.30 Uhr zum 

Übungseinsatz - vielleicht hat jemand Lust reinzuschnuppern und sich bei der 

Feuerwehr zu engagieren. 

 

 

Ich wünsche Ihnen eine angenehme Woche. 

 

 

Ihr  

Jörg Wilhelmy  

 

 

Bilder: Feuerwehr Ensdorf, D. Amann 


